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皮肤科
DERMATOLOGY

第十届中国皮肤科医师年会召开，参会人数突破 5000 人

皮肤科医师年会：再续品牌年会佳话
▲ 本报记者  张艳萍  陈惠  张雨  杨萍  宋攀  牛艳红

11 月 6 日 ~9 日，在

第十届中国皮肤科医师

年会暨全国美容皮肤科

学大会召开期间，中国

医师协会皮肤科医师分

会进行了改选。第四届

委员会组成，北京大学

第一医院皮肤科主任李

若瑜教授接棒会长，她

表示要“齐心协力，再

创辉煌。”

前任会长、中国医

学科学院皮肤病研究所

王宝玺教授总结了任期

三年来所做的工作，并

表示，“协会的每一项

制度和行动都深得民心，

协会已逐渐成为广大皮

肤科医师之家，给全国

皮肤科同仁提供了展现

自己才华、交流体会、

增进友谊的机会。CDA

之所以发展这么迅速，

就是在于坚持公平、公

正、民主、正义的社会

主义核心价值观，一直

坚持民主办会、加强团

结、促进发展。”他相

信在下一任会长和新的

领导集体的带领下，皮

肤科医师分会一定会越

办越好，越办越强。

在中国医师协会会

员部主任李明霞的主持

下，委员会进行了换届

改选，李若瑜接过会长

的接力棒，解放军总医

院皮肤科李恒进教授当

选为候任会长。

在如此大好环境下，

有幸接棒会长，李若瑜

感到既幸运又充满挑战，

因为需要百尺竿头更进

一步。“本届委员会的

重要任务之一就是利用

自身优势，开展好住院

医师规范化培训工作。”

李若瑜说，首先要加强

基地建设，发挥优秀基

地的示范作用，培养更

多优秀师资；贯彻国家

卫计委和总会的指导原

则，严格评选和监督培

训基地形成制度化；积

极落实培训教材和培训

方式，鼓励通过现代的

网络技术进行学习。

年会是分会工作的

重头戏。李若瑜表示，

“我们将继续坚持‘面

向基层、贴近临床’的

办会方针，让品牌年会

成 为 继 续 教 育 的 大 课

堂，交流技艺的大舞台；

发挥年会委员会的总体

布局和导向作用，围绕

临床热点和重点问题进

行 顶 层 设 计 和 精 心 安

排。不断推陈出新，走

向国际。” 

“团结是一个组织

得以发展的基石。我们

将充分发挥每名副会长、

亚专业主委、常委、委

员们的作用，做到分工

具体、合作密切；加强

与兄弟学科及国外同道

的交流合作，团结公立

医院医生与其他体制医

生，共同为分会的发展

做出贡献。”李若瑜说。

大会选举出第四届

委员会副会长王刚、谢

红付、赖维、徐金华、

高兴华、顾恒、张建中、

李利，总干事项蕾红，

副总干事李航。

此外，第四届全委

会投票选出了三位杰出

贡献专家和 10 名优秀中

青年皮肤科医师。

偌大的会场被 5000 

名医师围得水泄不通，

他们好奇而充满期待的

眼神和求知若渴的心，

已经成为每一届中国皮

肤科医师年会的印章，

更将成为第四届委员会

勇往直前、再接再厉的

强劲动力。

为期 4 天的第十届中

国皮肤科医师年会暨全国

美容皮肤科学大会期间，

约 5000 名来自全国各地

的皮肤科医师齐聚北京，

分享这场丰富多彩的“学

术大餐”。

据 本 届 年 会 大 会 主

席、中南大学湘雅医院谢

红付教授介绍，本届年会

不仅传承前九届年会“面

向基层、贴近临床”的办

会宗旨，而且力求创新，

不仅有丰富的临床学术内

容，而且有皮肤科经营管

理方面的论坛。

今年年会还特别推出

了基层皮肤科发展论坛。

“针对皮肤科病种多、患

者多、诊疗技术多，而基

层皮肤科人员少、设备少

的问题，年会重点阐述和

讨论县、市医院皮肤科应

如何优化诊疗设备配置，

如何定位科室主攻病种与

诊疗技术，如何规避医疗

风险等议题。”中国医师

协会皮肤科医师分会前任

会长、中国医学科学院皮

肤病研究所王宝玺教授说。

“作为行业组织，我

们提出了三句口号：面向

基层、贴近临床；培训、

提高、服务；建设皮肤科

医师之家。目的就是为了

提高基层皮肤科医师的诊

治水平，为我国皮肤科事

业发展奠定坚实的基础。”

中国医师协会皮肤科医师

分会名誉会长、北京大学

第一医院朱学骏教授表示。

为培养皮肤科临床青

年医师的演讲能力，海选

未来的优秀讲者，同时吸

引更多优秀中青年医师参

加中国皮肤科医师年会，

今年，王宝玺提议举办“我

要上年会”全国演讲比赛。

据介绍，比赛由每个省组织

预赛，胜出者在年会上参

加半决赛及总决赛，总决

赛选手将作为皮科分会讲

师团成员受邀参加 CDA

年会演讲及全国巡讲。

此外，本届年会继续

举办全国美容皮肤科学大

会。第二届全国美容皮肤

科学大会设置更多美容专

题，且相对集中安排，精

选美容领域的主要问题和

常见疾病进行系统讲解，

从不同角度介绍美容方法

的选择和解决问题的方

案。黄褐斑、鲜红斑痣、

各种瘢痕等的美容治疗，

以及美白紧致、溶脂塑形、

注射充填等都是美容会场

的热点话题。

“ 目 前， 有 两 个 重

要会议在首都北京举行，

一 个 是 APEC 会 议， 另

一个就是我们的中国皮肤

科医师年会盛会。”在昨

日的开幕式上，中国医师

协会张雁灵会长如此赞誉

CDA 年会，并称这是个

充满节日气氛的中国皮肤

科医师家庭聚会。

张 雁 灵 会 长 指 出，

CDA 成 立 十 年 , 一 路 走

来如此艰辛又如此辉煌，

一个又一个令人敬佩的成

果离不开前三届委员会的

开拓进取、团结协作。皮

肤科医师分会作为中国医

师协会 60 个二级分会的

表率，所举办年会作为品

牌年会，有几个方面的经

验值得学习、借鉴、传承：

第一，始终坚持正确

的办会方向，即“三个面

向”：始终面向基层，为

普及提高服务；始终面向

医师，为加强交流合作服

务；始终面向临床，为推

动临床技术发展服务。

第二，始终坚持为会

员服务的宗旨，把服务作

为重要职责与任务，不断

扩大队伍、加强组织建设。

第三，坚持抓规范、

定规矩，在基础性建设上

下功夫。皮肤科分会在规

范队伍建设、机制建设，

建章立制等方面做了大量

基础性工作，机构建设不

断完善。

第四，坚持将办好年

会作为重点工作之一。办

好会议乃学术机构、社会

团体的重要工作，皮肤科

年会越办越好，不仅扩大

了规模，质量内容主题形

式也越来越受到全国皮肤

科医师的欢迎。

“ 李 若 瑜 教 授 作 为

第四届委员会会长，站在

高起点上谋划工作。期待

新一届分会创造更好的成

绩。”张雁灵会长对分会

未来的发展提出要求：

希望把皮肤科医师分

会建成一个优秀的平台，

让全国皮肤科医师在这个

平台上展示、交流、合作；

注重人才培养和培训，我

国住院医师规范化培训制

度将于明年全面推开，专

科医师培训制度也将于明

年在试点地区实施，希望

分会仍将培训作为主要工

作；注重行业管理和规

范，希望分会进一步制定

标准、制度，规范行业发

展，特别是在美容整形领

域；希望分会加强创新，

把年会办得更好。张雁灵 会长

张雁灵：皮肤科医师年会经验值得传承

皮肤科年会：为基层医师和年轻医师提供舞台

第十届中国皮肤科医师年会
暨全国美容皮肤科学大会 报道
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